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在主场以 100
比 93赢下与山西
男篮的补赛之后，
上海男篮又在昨晚
迎来了 CBA联赛
30年历史的第一
次主客场“背靠
背”，做客北京五棵
松球馆，挑战北京
男篮。最终，球队
以98比108不敌对
手，暂时以21胜13
负位列 CBA联赛
第10位。

历史首次主客场“背靠背”，上海男篮不敌北京队

本版撰稿 特派记者
薛思佳 发自北京
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卢伟：为失利感到“高兴”

两场鏖战两场鏖战，，就属他最累就属他最累

结束与山西男篮的比赛，上海男篮
搭乘傍晚6点的飞机前往北京，球队主
教练卢伟不时地与球队的录像分析师
孙琪进行交流，“前一天结束先是总结
和山西队的比赛，然后又要开始研究和
北京队的比赛，确实感觉时间不太够
用。像打山西确实之前有几天时间可
以准备，但像打北京队我们连24个小时
的准备时间都没有。”

另一点让卢伟感到比较头疼的，是
上海男篮核心队员王哲林在与山西男
篮的比赛中出现了伤退的情况。尽管
经过后续检查伤势并不算特别严重，但
鉴于保护球员健康的角度出发，最终决
定让其留在上海接受治疗与恢复。

在飞机航行的过程中，卢伟有了难
得的休息时间，而孙琪则忙碌地准备着
北京队的相关视频分析。尽管之前在
杯赛半决赛中，两支球队曾有过交手，
但今日不同往日，上海男篮这边缺少了

王哲林和偰李永
炜，北京男篮则迎
来了陈盈骏、曾凡
博、周琦的回归，同
时第四外援纳托尔

也注册成功，再加上大鲨鱼是背靠背客
场作战。此消彼长之下，赛前大部分球
迷都看好重回五棵松球馆的北京男篮
可以捍卫主场。

此役，缺少王哲林的上海男篮开局
摆出了一个小阵容出战，取得了不错的
效果，尤其是布莱德索和李弘权外线火
力全开，但随着体能方面的下滑，北京男
篮逐渐掌握了比赛的主动权，一度握有
15分的领先优势。不过顽强的上海男篮
并没有选择放弃，在第四节将分差抹平，
无奈后续在关键球的处理上略欠火候，
最终输掉了比赛，“借用对方主教练许指
导的话来说，我们打得很顽强。这场比
赛尽管我们输了，但我在更衣室里也和
大家说了，我为大家感到骄傲。在比分
落后的时候，没有一个人放弃。可惜后
面没有把握好，但总体来说在背靠背的
情况下，我们的表现值得尊重。”赛后发
布会上，卢伟带着沙哑的嗓音对全队的
表现给予了肯定，不时的咳嗽也反映了
他身体方面的疲劳已经处于了一个临界
点，“上一场比赛嗓子就哑了，确实场上
要布置很多东西，喊得比较多，也没有休
息的时间，但所有人都在坚持。”

尽管遗憾输掉了比赛，但赛后的
更衣室里的队员们并没有因此而显
得情绪低落，从球队管理层到教练组
都肯定了大家过去两场的表现和努
力，“我感觉很‘高兴’，虽然球输了，
但大家没有说闷闷不乐的。我从这
场球看到了大家成长为一支强队的
潜质。我们回想一下第一阶段最后
一场打北京队的比赛，我们第一节就
被打花了，整个球队没有精气神，但
今天我们能够把比分扳回来。”卢伟
说道，“虽然最后输了比较可惜，但大
家一直没有放弃，这是我们球队所需
要的东西，也是我非常满意的地方。
如果碰到困难就退缩，那我们是没有
希望的。”

鉴于背靠背作战，球队的体能处
于下风，上海男篮此役在大部分时间
内都在防守端摆出了联防，“从第二节

下半段开始，明显能感觉到大家体能
开始出现问题了，反应和脚步都有点
跟不上对手。所以我们也是一直在守
联防，通过这样的方式大家在场上得
到一定的休息时间。如果我们还是用
紧逼和强延误，那我们可能会被对手
打成筛子。这也是没办法的办法，每
个人都努力了，确实很辛苦。”

除了体能方面的影响之外，王哲
林的伤停也让本场比赛的胜利天平在
比赛开始之前就朝着对手的方向倾
斜，“大王的缺阵，一个是篮板球，一个
是我们篮下的进攻，都受到了一定的
影响。但伤病也是比赛的一部分，我
们也是希望他能够健康回来，打好后
面的比赛。”在王哲林缺阵的情况下，
上海男篮此役在篮板球数据上输了对
手八个，同时让周琦拿到了20分和11
个篮板。

赛后第一时间，上海男篮大部分
队员都在更衣室里进行着拉伸，从每
个人的表情中不难看出背靠背带给他
们的疲劳，“有一些因素造成了输球，
但这些的都不能作为借口。我们没有
做好自己应该做的，让对手得分太轻
松了，不过我们确实一直都没有放弃，
后面继续加油。”继前一场比赛出战超
过40分钟之后，李弘权此役出场35
分钟，高效地拿到了20分，险些帮助
球队完成逆转。

在李弘权身边的李添荣，两场比
赛合计出战了65分钟，合计拿到了32
分，表现同样相当稳定，“在五棵松打
一场球这是我梦寐以求的事情。”据李
添荣回忆，10年前他曾在这里看过一
场上海男篮与北京男篮的比赛，彼时
卢伟还是大鲨鱼的球员，“我还清楚地
记得我坐在哪里，那时候就想着有一
天可以在这里打球，这场比赛也算是
梦想成真了。”

相较于“李花兄弟”的稳定发挥，
上海男篮外援洛夫顿在近两场比赛中
在对方的“严防死守”下，无论从数据
还是从表现方面而言都不如之前那番
出彩，“人都怕研究。他自身确实存在
一些瓶颈，我们回去也会看录像，帮助

他解决问题。”卢伟说道，“但我们也不
是光靠洛夫顿一个人打球，我们还有
布莱德索，还有DJ·威尔逊，还有王哲
林、李弘权、李添荣等，包括年轻的偰
李永炜和刘礼嘉，每个人在这个团队
里面都是非常重要的。所以并不是说
光靠洛夫顿一个人，把球队带到了目
前的高度。”

在结束背靠背的补赛之后，上
海男篮的大部分队员于今天上午
回沪，进行短暂的调整和休息之
后，将在助理教练詹姆斯·邓肯的
带领下备战3月5日客场与天津男
篮的比赛。

与此同时，球队主教练卢伟将
携队员洛夫顿、李弘权、李添荣和偰
李永炜一同在今天下午飞往长春，
参加即将于本周末进行的2025CBA
全明星周末，这是近年来上海男篮
参加全明星周末规模和人数最大
的一次。

作为本赛季最受瞩目的外
援，上海男篮外援洛夫顿入选了

今年的CBA全明星南区首发，他
也是唯一入选全明星首发的外
援，“非常感谢球迷们对我的支
持，当然也要感谢上海男篮这个
大家庭。希望可以在全明星周末
玩得开心。”

除了洛夫顿之外，李弘权则
以南区全明星替补球员的身份入
选，这也是他第一次参加全明星
正赛。在此之前他分别参加过星
锐赛、扣篮大赛以及三分球大赛，

“入选全明星算是对自己的一种
认可，希望可以玩得开心，用好的
表现回馈球迷。”

稍显遗憾的是，作为“李花兄

弟”另一位球员，本赛季发挥优异
的李添荣并没有入选南区全明星
替补阵容，不过三分命中率超过
50%的他受邀参加了三分球大
赛。在此之前，李添荣曾经参加过
扣篮大赛的争夺，并且成功加冕全
明星扣篮王称号，此番再度参加单
项赛，李添荣表示享受就好，“我的
跳投感觉不太适合三分球大赛，可
能到时候改个颠投，不过主要还是
感受氛围为主，玩得开心。”

近期遭遇肩膀伤势困扰的偰
李永炜，此前入选了CBA全明星
星锐赛一年级生队以及技巧大赛
的名单。尽管有伤在身，但偰李

永炜也将参与到全明星周末的活
动中，至于是否会登场亮相将视
他的伤病恢复情况再做决定。

值得一提的是，上海男篮主教
练卢伟将作为星锐赛二年级生队
主教练参与到全明星周末的活动
中，随后将与球员一同在周一直接
飞赴天津，投入到后续的常规赛备
战中，“就当做是一个体验。当
CBA公司通知自己的时候，还是挺
高兴的，也算是对我上任三个月以
来的一种肯定。我也和队员们说
了，就当做是放松和娱乐，享受全
明星，然后健康回来，打好后面的
常规赛。”

队内五人“连轴转”，全明星周末看点多

李添荣圆梦“五棵松”
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